



Défi Wind de Gruissan, du 3 au 12 mai 2024 : les inscriptions à la plus grande compétition de glisse au monde sont ouvertes !

Gruissan, le 12 Mars - Attendu chaque année avec impatience par les *riders* du monde entier, le Défi Wind de Gruissan est de retour ! Qualifié de « Woodstock » de la glisse, il s'agit de la plus grande compétition au monde dans ce domaine. Il regroupe 3 disciplines : Windsurf*, Kiteboard** et Wingfoil***. Du simple débutant jusqu'au champion du monde, tout le monde peut y participer, de 13 à 76 ans ! Un événement unique, qui n'a cessé de grandir depuis sa création en 2001. Cette année, la 22^e édition prendra une teinte particulière, à quelques semaines des JO. Au programme : sensations fortes et dépassement de soi, mais aussi concerts, rencontres et de très nombreuses animations... Une gigantesque fête de la glisse, dans et hors de l'eau !

2 000 participants au départ et plus de 30 000 spectateurs attendus

Le Défi Wind s'élancera à partir du 3 mai prochain au large de la plage des Chalets, à Gruissan, dans l'un des spots internationaux les plus prisés des *riders*****. Au cœur de l'Occitanie, la Tramontane, vent de pays, y souffle régulièrement à plus de 35 nœuds : frissons garantis ! Parmi les habitués de la course, on peut citer, entre autres, les véliplanchistes Antoine Albeau, le sportif tricolore le plus titré et Nicolas Goyard, le vainqueur l'an dernier, tout juste sélectionné pour les prochains JO. Des sportifs de haut niveau, pour certains champions du monde, côtoient des centaines d'amateurs, venus pour le plaisir de se « mesurer » à ces stars de la glisse. Pour rien au monde, les *riders* ne manqueraient cet événement, qui ne compte pourtant dans aucun classement officiel. Autant que la performance, ils viennent y trouver une ambiance unique, l'affichant fièrement dans leur palmarès pour clamer « j'y étais ! »

« Le Défi Wind est à la croisée de tous les univers. On y vient autant en famille pour se promener et échanger avec les athlètes, qu'avec son club, pour le plaisir de la performance. Sur l'eau, chacun se fixe un objectif à sa mesure, quel que soit son niveau. Sur terre, l'heure est à la fête, ce qui vaut à cet événement le surnom de Woodstock de la glisse ! », explique Philippe Bru, fondateur du Défi Wind Gruissan.

La plus grande compétition de glisse au monde

Avec plus de 50 nationalités représentées et près de 2 000 participants, le Défi Wind est un événement hors norme, qui rassemble trois disciplines, pour trois courses exceptionnelles :

- **DEFI KITE, du 3 au 5 mai** : durant 2 jours, les adeptes du freestyle ou du racing s'affrontent et font le show. Une discipline spectaculaire et forte en émotions !
- **DEFI WING, du 6 au 8 mai** : le Wingfoil séduit de plus en plus d'amateurs dans le monde. Cette discipline a rejoint l'aventure en 2022. Fort du succès des 2 premières éditions, le Défi Wing fixe la barre à 400 compétiteurs pour cette année pour une course de 10 km à 20 km, sur la Plage de la Vieille Nouvelle.
- **DEFI WIND, du 9 au 12 mai** : avec cette course de 40 km, soit deux aller-retours entre Gruissan et Port La Nouvelle, c'est un véritable marathon des mers qui attend les passionnés de planche à voile ! L'une des plus grandes distances en compétition et un terrain d'entraînement géant avant les JO.

Ils l'ont fait !

Marion et Pierre Mortefon. Originaires de « Port la Nouvelle », ce frère et cette sœur sont tous 2 champions du monde de slalom et ont remporté plusieurs fois le Défi Wind.

« Encore une fois très heureuse de participer à ce Défi Wind, à domicile ! Cela fait partie des événements les plus importants de l'année dans notre calendrier de compétition, en marge de la Coupe du Monde : c'est LA grande fête du Windsurf ! Cette année, je relance mon coaching 100 % filles, avec des nouvelles têtes. Avec mon nouvel équipementier matériel, Patrik Windsurf, j'ai hâte de m'aligner sur la course, ça va être top ! », explique Marion Mortefon.

« Le défi va avoir une saveur particulière cette année car c'est le premier événement international de la saison, avec tout le « gratin » mais aussi des centaines de participants amateurs ! Ce mix-la est vraiment unique : tu batailles à la fois contre les meilleurs mondiaux mais tu partages aussi des moments avec les Windsurfeurs de tous les horizons ! », raconte Pierre Mortefon.

Nadine Poncept, kitesurfeuse et présidente de l'association « Des ailes pour elles ». « *J'attends cet événement chaque année comme le messie ! Une occasion UNIQUE de se retrouver sur la plus grande épreuve internationale de défi sur l'eau et de se mesurer avec des pros, des amateurs, tout sexe et toutes catégories confondus !.* », déclare Nadine Poncept.

Will : atteint d'un cancer de la peau, ce sportif amateur signera sa 7^e participation cette année. Un combat personnel contre la maladie. « *LE DEFI... de participer à la plus grande course de Windsurf au monde ; le DEFI aussi d'affirmer que malgré les épreuves et malgré un cancer, je suis toujours là, avec un objectif : boucler les manches et me transcender !* ».

La Riviera des îles de la Guadeloupe, invitée d'honneur du Défi Wind 2024

Au Défi Wind, le spectacle a lieu sur l'eau mais aussi sur la plage. Un immense village de 50 exposants, spécialistes de la glisse, attend les passionnés pour leur permettre de découvrir les tous derniers équipements. Au programme également : foodtrucks, animations, ainsi que des concerts, chaque soir. Une immense fête de la glisse, « non-stop », durant 10 jours ! Avec une nouveauté cette année : un coup de projecteur sur la Riviera des îles de la Guadeloupe, destination partenaire. Soirée ti-punch, stand de l'office de tourisme, spécialités... Un moyen de faire découvrir un autre paradis de la glisse, à des milliers de kilomètres de l'Occitanie !

La Ville de Gruissan, elle aussi, soutient fortement le Défi Wind, comme chaque année, aux côtés de la Région Occitanie, du Département de l'Aude et de la Côte du Midi – le Grand Narbonne.

« Ils seront 2000, venus de plus de 50 pays, à prendre le départ de cette course mythique et à relever le DEFI face aux meilleurs riders mondiaux. Plus qu'une compétition exigeante et physique, le Défi Wind Gruissan est aussi le rendez-vous de la fête du Windsurf. Philippe Bru et son équipe nous promettent des exploits, du très haut niveau et de belles rencontres avec comme invitée d'honneur la Riviera des îles de la Guadeloupe. Bon vent à toutes et à tous ! », conclue le maire de Gruissan, Didier Codorniou.



« Cette 22^e édition vient réaffirmer la destination maritime de Gruissan et son spot unique en tant que paradis de la glisse particulièrement quand la Tramontane souffle fort. C'est une histoire d'hommes et de femmes passionnés qui a contribué au succès du Défi Wind ; un événement qui fait partie intégrante de l'ADN de Gruissan. Notre station, lovée dans une nature préservée, qui fête ses 50 bougies cette année, a à cœur de s'engager dans les sports où la mixité et la confrontation entre des amateurs et le haut niveau sportif amène chacun à se dépasser. Citius, Altus Fortius (Plus vite, plus haut, plus fort), devise du Baron Pierre de Coubertin, colle parfaitement au Défi en cette année Olympique ! », déclare Jean-Claude MERIC, Directeur Général de l'Office de Tourisme de Gruissan.

22^e édition du Défi Wind en un clin d'œil.

- **Du 3 au 12 mai 2024** – 3 disciplines : windsurf/kitesurf / wingfoil
- **40 km AR Gruissan – Port La Nouvelle – Port La Nouvelle – Gruissan**
- **Près de 2 000 participants attendus**, de 13 à 76 ans.
- **50 pays**
- **50 exposants**
- **30 000 visiteurs**
- **Dispositif de sécurité** : 50 unités nautiques, 40 bouées de protection de zone, 1 poste de secours fixe et 2 mobiles, une cinquantaine de secouristes de la SNSM (Sauveteurs en mers), quelques 100 personnes sont mobilisées sur ce dispositif.

Entrée libre pour les visiteurs

Horaires : Courses du 3 au 12 mai de 11h à 17h – Village et animations : du 3 au 12 mai de 10h à 18h – Soirées DJ/concerts : du 3 au 11 mai de 20h à 1h du matin



Lexique :

Windsurf* : planche à voile ; **Kiteboard**** : sport de glisse consistant à évoluer avec une planche, tracté par un cerf-volant géant (kite en anglais) ; **Wingfoil ***** : sport nautique dans lequel on ride sur une planche de foil à l'aide d'une aile gonflable .
Riders **** : sportif pratiquant l'une de ces trois disciplines.

Pour télécharger les visuels c'est ICI

Contacts Presse

Agence Be-Rp

Alizée Dubaele - 06 51 89 47 18 - alizee@be-rp.fr

Heloise Guillet - 07 62 58 36 06 - heloise@be-rp.fr